



Bis im Mai nächsten Jahres läuft der Lesewettbewerb, an dem auch die Kantonsschule Wettingen teilnimmt

BILD: ISP

BADEN: Lesejahr 2018/2019 in der Kanti Baden

Publikum 13. Sep. 2018

Eine Schule hat Lust auf Lesen

Die Kantonsschule Baden fördert gezielt das Lesen. Der Spoken-Word-Artist Simon Chen animierte mit seinem Auftritt zum «Mitlesen».

ISABEL STEINER PETERHANS

«Unsere schuleigene Mediothek kehrt nach einigen Jahren mit grossen digitalen Projekten zurück zu ihren Wurzeln. Die Lektüre soll wieder ins Zentrum gesetzt werden, sie soll erlebbar und messbar sein, und so wird auch die Lesefähigkeit unserer Schülerinnen und Schüler gestärkt. Lesen ist definitiv Trend», bestätigt Daniel Franz, Rektor Kanti Baden. Stimmt. Lesen bildet. Vor allem das Gehirn, denn die Neurowissenschaften sind sich einig, dass regelmässiges Lesen laut Forschern nicht nur bei Kindern den Signalaustausch zwischen den verschiedenen Hirnregionen stärkt, sondern auch Erwachsene überaus profitieren können. Lesen stärkt unter anderem die Fähigkeit, geistig in andere Rollen zu

schlüpfen und bei der Sache zu bleiben. Senioren, die viel lesen, sollen so länger «geistig fit bleiben» und zeigen seltener Symptome einer Demenz. Hirnforscher am Collège de France in Paris bringen es auf den Punkt. Schon das Entziffern einzelner Wörter aktiviert zahlreiche Gebiete im Denkorgan, vor allem in der linken Hirnhälfte. Beim Lesen von Szenen und Geschichten simuliert das Gehirn das fiktive Geschehen, etwa die Handlungen der Romanfiguren.

Simon Chen machte (Lese-)Lust auf mehr

Zum Projektauftritt vergangene Woche versammelte sich die komplette Schülerschaft der ganzen Kanti Baden während Dreiviertelstunden auf der Wiese zwischen Aquarium und Dreifachturnhalle. Aber nicht etwa zum Lesen. Nein, sie liessen sich vom Spoken-Word-Artisten Simon Chen, von den Mediothekarinnen Melanie Sigg, und Nina Santner sowie den Lehrern Thomas Stein und Andreas Linggi auf witzige Weise zum (Lese-)Mitmachen animieren.

Lesewettbewerb

Um die Sache noch etwas attraktiver zu gestalten, führen die Verantwortlichen einen Lesewettbewerb durch. Dieser dauert bis zum 28. Mai 2019. Alle Schulsehörerigen können entweder einzeln oder in Gruppen bis zu fünf Personen daran teilnehmen. Ziel ist es, so viel wie möglich zu lesen: Es zählen vollständig gelesene Bücher oder E-Books - Literatur und Sachbücher - die entweder für den Unterricht oder in der Freizeit gelesen wurden. Wer bestimmte Aufgaben erfüllt, gewinnt Zusatzpunkte. Etwa indem man ein Buch in französischer Originalsprache und eine Graphic Novel liest oder sich als Bookface fotografiert. Man kann also auch mit der geschickten Auswahl des Lesestoffs punkten. Natürlich möchte die Kanti Baden auch gegen die Kanti Wohlen gewinnen, die denselben Wettbewerb an ihrer Schule lanciert. Die Personen oder Gruppen, die am Schluss am meisten Punkte geholt haben, können eine Reise in den Europapark, E-Reader oder viele andere attraktive Preise gewinnen.